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Aos quinze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e doze, às dezenove horas e quatro
minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida Adrião
Monteiro  nº  2360,  em Capivari  do  Sul,  o  PRESIDENTE  vereador  RODRIGO MAGNI abriu  a
presente Sessão Ordinária convidando o vereador DANIEL VARGAS para fazer a leitura de um
trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR se pronunciou o senhor João Batista Lucero Pereira –
Secretário Municipal da Agricultura e Meio Ambiente de Capivari do Sul que explanou sobre as
atividades  desenvolvidas  pela  referida  Secretaria.  A seguir  se  pronunciou  o  senhor  Ricardo
Correa da Silva, Agente da Polícia Civil, lotado na Delegacia de Capivari do Sul, que explanou
sobre Segurança Pública. No espaço do EXPEDIENTE o PRESIDENTE anunciou os resumos das
atas ns° 728 e 729, e não havendo retificações, as referidas atas foram declaradas aprovadas
pelo  Presidente,  e  foram  respectivamente  lidas  pela  1ª  Secretária  da  Mesa.  Nas
CORRESPONDÊNCIAS foram lidos Comunicado do Fundo Nacional de Saúde MS/SE/FNS nº
004174; 003569; 006045; 002056; 001539; 003705; 005622; 004498; 009562; Comunicado do
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação nº 297568; 005393; 05394 e Informações dos
Recursos do Orçamento da União empenhados ao município de Capivari  do Sul de Janeiro a
Dezembro  de  2011.  Nas  CORRESPONDÊNCIAS  DO  EXECUTIVO foram  lidos  Ofícios  de
Gabinete ns° 40 e 42/2012. EM CIÊNCIA AO PLENÁRIO foram lidos os Ofícios indicando os
líderes das bancadas,  sendo que foi  indicado o vereador  Nilton Osório como líder do  Bloco
Partidário PSDB/DEM/PP. O vereador  Moisés Peres foi indicado como  líder da Bancada do
PDT,  e  a vereadora  Elena Famer do PT ficou independente.  A seguir  foram lidos  os Ofícios
indicando  os  membros  das  Comissões  Permanentes  da  Casa,  sendo  que  a  Comissão  de
Constituição de  Justiça e  Bem Estar  Social -  CCJ ficou  composta  pelos  vereadores:  Elis
Bueno,  Moisés Peres  e Varlei  Martins,  e suplente  o vereador  Nilton  Osório.  A Comissão de
Orçamento Finanças e Infraestrutura Urbana e Rural - COF ficou composta pelos vereadores:
Serafim de Lima, Elena Famer e Lilia Fraga, e suplente o vereador Daniel Vargas. A seguir foi lido
o Acordo de Líderes nº 01/2012 que possibilitou a inclusão do PLE Nº 01/2012 na ordem do dia
desta Sessão; Parecer favorável da COF Nº 01/2012 AO/PLE Nº 01/2012; Parecer favorável da
CCJ Nº 01/2012 AO/PLE Nº 01/2012; MOÇÃO N° 01/2012 de autoria dos vereadores da Bancada
do PDT, de apoio aos Agentes da Polícia Civil  a ser encaminhada à Secretaria de Segurança
Pública do Estado do Rio Grande do Sul, com o apoio dos vereadores que subscrevem; PLC Nº
01/2012 que  “Altera o Art.  78,  da Lei  nº 211,  de 29 de dezembro de 2000” (Dispõe sobre o Regime
Jurídico Único dos Servidores Públicos do município de Capivari do Sul);  PLE Nº 02/2012 que “Abre
crédito adicional especial, aponta recursos e dá outras providências”; PLE Nº 03/2012 que “Autoriza a
inclusão de ações no Plano Plurianual – PPA 2010-2013, Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO 2012, Lei
Orçamentária Anual 2012 e autoriza a abertura de crédito adicional especial”;  PLE Nº 04/2012 que



“Autoriza  a  contratação  emergencial  de  caráter  temporário  para  fins  que  especifica” A  seguir  o
PRESIDENTE informou que  na  ORDEM DO DIA consta  o  PLE Nº  01/2012 que  “Autoriza  a
abertura de crédito adicional especial, aponta recursos e dá outras providências”. A seguir no espaço do
EXPEDIENTE  DOS  VEREADORES o  vereador  DANIEL  VARGAS iniciou  parabenizando
inicialmente a senhora Prefeita Municipal por ter acreditado no nosso agricultor, e por ter dado
carta branca ao Secretário da Agricultura, o senhor Batista, que está tendo a oportunidade de
realizar este trabalho. Parabenizou também a EMATER que tem papel fundamental no trabalho
com  o  pequeno  produtor.  Continuando  o  vereador  disse  que  muitas  vezes  o  produtor  quer
produzir e ampliar suas atividades, mas muitas vezes não tem o apoio necessário, e aqui em
Capivari estamos tendo esta parceria e o desenvolvimento de um trabalho em conjunto entre a
Prefeitura, Secretaria da Agricultura e EMATER, que apoiaram, acreditaram e estão mostrando
que é possível produzir culturas diversificadas, além da cultura do arroz, que é o nosso carro
chefe. Quanto a colocação do Agente da Polícia Civil, disse ser solidário a esta luta. Lembrou que
o  atual  Governador  quando  em  campanha  prometeu  melhores  salários  aos  servidores  da
educação e da segurança pública,  e já faz mais de um ano que está no Governo e nada foi
realizado quanto a política salarial. Salientou que tem conhecimento na área da educação, já que
é  professor  e  conhece  bem  a  luta  desta  classe,  e  informou que  provavelmente  na  área  da
educação iremos enfrentar uma greve este ano. Salientou ainda a importância do diálogo para
tentar sensibilizar o Governador, para que este tome uma atitude de forma rápida, a fim de evitar a
paralisação dos serviços públicos, uma vez que o maior penalizado com as greves é a população.
A seguir a vereadora ELENA FAMER iniciou dizendo que é muito bom termos o Plenário lotado
que prestigiará um ato posterior a Sessão, mas que prestigia a abertura dos trabalhos do décimo
sexto  ano  Legislativo  deste  Município.  Continuando  relatou  que  por  esta  casa  já  passaram
aproximadamente  vinte  e  dois  vereadores  de  diferentes  partidos  desde  o  primeiro  ano  de
instalação deste Município. Disse que o partido a qual pertence, o Partido dos Trabalhadores fez
parte  do  processo  de  emancipação  e  da  instalação  do  município,  e  na  posse  da  primeira
administração municipal, no qual teve a satisfação de estar lá como vereadora. Continuando disse
que ao observar os produtos expostos lembrou que no ano de mil novecentos e noventa e sete
nós que estávamos aqui brigávamos para que a Secretaria de Agricultura tivesse o orçamento a
sua altura, que na época, não chegava a um por cento do orçamento, e a arrecadação naquela
época, era de um milhão, trezentos e trinta mil, trezentos e noventa e quatro reais. Continuando a
Vereadora informou que neste ano de dois mil e doze, a receita é de doze milhões, trezentos e
trinta e quatro mil reais e novecentos e cinqüenta e seis reais. Disse que o Secretário falou que
teve a compreensão da Prefeita para alocar quinze mil reais na Secretaria de Agricultura, segundo
a vereadora, o Secretário foi  modesto,  e pode e deve pedir  bem mais do que isso diante da
arrecadação deste ano. Continuando disse que a área da agricultura familiar  é uma área que
conhece muito bem, pois trabalhou como assessora parlamentar do deputado Elvino Bohn Gas,
no  qual  era  lotada  na  Comissão  de  Agricultura  Pecuária  e  Cooperativismo  da  Assembléia
Legislativa do estado do Rio Grande do Sul, e no qual teve a oportunidade de conhecer muitos
municípios  e  famílias  produtoras,  conhecendo  experiências  e  vivências,  entre  elas,  o  grande
trabalho realizado pela EMATER. Disse que a EMATER estava em vias de ser privatizada no
Governo anterior e que teve cerca de quatrocentos funcionários demitidos, e que agora teve um
aporte de recursos do Governo Federal para continuar desenvolvendo as suas atividades. Disse
que  no  ano  de  dois  mil  e  cinco,  com  um  recurso  do  Governo  Federal  –  Ministério  do
Desenvolvimento  Agrário  trouxe  pela  primeira  vez  a  realização  da  primeira  feira  regional  da
agricultura  familiar  dentro  da  Expofeira  de  Capivari  do  Sul,  onde  o  Leandro  Monteiro  era
Secretário da Agricultura na época, e lembrou que não tínhamos produtos da agricultura familiar
do Município em exposição, e vieram diversos agricultores de fora. Disse ainda que em outras
administrações ocorreu a interrupção dos trabalhos da EMATER no Município, e salientou que
hoje poderíamos estar em um processo bem mais avançado do que este que está sendo iniciado,
de resgate  desta produção que existe,  e  resgate  dos produtores e  da auto-estima de que a
agricultura  familiar  é  viável,  e  de  mostrar  que  também  é  possível  produzir  outros  produtos.
Finalizou parabenizando a EMATER pelo trabalho realizado a campo, ao Município que já faz
algum tempo que tem um técnico agrícola no seu quadro, e a Secretaria de Agricultura, e lembrou
que hoje entrou na Casa um projeto para a aquisição de mais uma patrulha agrícola, e disse que



esta é a quarta ou quinta patrulha agrícola que vem para o Município através do Governo Federal.
A seguir na ORDEM DO DIA foi lido o PLE N° 01/2012 que foi posto em discussão: a vereadora
ELENA FAMER iniciou dizendo que irá discutir o projeto que é tão significativo para o Município,
que  faz  parte  de  um grande  projeto  que  é  a  construção  da  Escola  Infantil,  que  está  sendo
construída no Jardim Formoso. Segundo a Vereadora já poderíamos ter esta Escola funcionando
a mais tempo, mas devido a sua alteração de local e outros fatores ocorreu o atraso desta obra.
Continuando  a  Vereadora  disse  que  a  Câmara  de  Vereadores,  e  ela  como  vereadora  por
orientação do Partido dos Trabalhadores têm colaborado para que a Administração possa concluir
este trabalho da melhor forma. Disse que hoje mesmo, a Comissão de Orçamento, no qual este
ano é Presidente, deu parecer favorável a este projeto para que o município adquira o mobiliário,
através do recurso do Governo Federal que veio para comprar todo o mobiliário da creche. Disse
esperar que a creche possa funcionar já no mês de março uma vez que a Câmara de Vereadores
fez  um  grande  esforço  para  votar  os  projetos  de  adequações  de  cargos  e  salários  para  a
realização do concursos público a tempo para que os profissionais pudessem trabalhar na creche.
Disse ainda que existe um atraso muito grande nesta obra e isso faz com que o município deixe
de receber os recursos para a educação, e além do prejuízo financeiro existe o prejuízo social,
porque as mães não tem onde deixar seus filhos, concluiu a vereadora. A seguir não havendo
mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PLE Nº 01/2012 em votação, sendo que o
referido projeto foi APROVADO por unanimidade. Encerrada a Ordem do Dia o PRESIDENTE deu
início ao espaço das EXPLICAÇÕES PESSOAIS no qual  se pronunciaram respectivamente os
vereadores VARLEI MARTINS, ELENA FAMER, ELIS BUENO, MOISÉS PERES, SERAFIM DE
LIMA e NILTON OSÓRIO. A seguir o  PRESIDENTE  declarou encerrada a presente Sessão, e
convocou os vereadores para a próxima Sessão Ordinária a ser realizada no dia vinte e dois de
fevereiro,  às  dezenove horas.  E nada mais  havendo a tratar,  para  que tudo fique registrado,
lavrou-se a presente ata que segue devidamente assinada.

       Vereador RODRIGO MAGNI                                Vereadora ELIS BUENO
                    Presidente               1ª Secretária

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas”


